



**Pressemitteilung
Presse & Kommunikation
Montag, den 19.12.2022**

**Weltweit Deutsch lehren und lernen!
Pädagogische Hochschule Freiburg und German Jordanian
University unterzeichnen den Kooperationsvertrag für ein
internationales Promotionskolleg**

Die Pädagogische Hochschule Freiburg kooperiert seit 2017 mit der German Jordanian University (GJU) und unterstützt dadurch länder- und kulturübergreifend die Vermittlung der deutschen Sprache und Kultur.

Auf Basis der engen wissenschaftlichen Verbindung wurden in den letzten Jahren nachhaltige Strukturen u. a. in der digital-hybriden Lehre und in Form einer Doktorand/-innenschule ausgebaut. Derzeit studieren etwa 4.500 Studierende an der GJU, welche sich am deutschen Modell der Hochschulen für angewandte Wissenschaften orientiert und somit stark anwendungsorientiert lehrt und forscht.

Der Besuch des Vizepräsidenten Prof. Dr. Rainer Finkeldey der GJU und des Präsidenten des jordanischen Akkreditierungsrats (Accreditation and Quality Assurance Commission for Higher Education Institutions) Prof. Dr. Thafer Y. Assareira am 23. November 2022 konnte zum Anlass genommen werden, um den Kooperationsvertrag mit der German Jordanian University in Amman durch Prof. Dr. Hans-Georg Kotthoff, Rektor der Pädagogischen Hochschule Freiburg, unterzeichnen zu lassen.

Es ist damit das erste internationale Promotionskolleg mit einem Joint-PhD-Abschluss an der Pädagogischen Hochschule. Angesiedelt ist das Promotionskolleg „International Graduate School GFL“ (German as a Foreign Language) am Arbeitsbereich Deutsch als Fremd- und Zweitsprache. Aktuell werden sechs internationale Doktorand/-innen zu den Themenfeldern Fremdsprachenvermittlung, Didaktik Deutsch als Fremdsprache, Digitalisierung in der DaF-Lehre, Transkulturelle Kommunikation, Lesefertigkeiten in DaF sowie Unterrichtsinteraktion in DaF-Sprachkursen betreut. Gefördert wird das Promotionskolleg vom Deutschen Akademischen Austauschdienst.

„Wir sind stolz darauf, dass wir mit unserer Kooperation im Fach Deutsch und dem damit zusammenhängenden Ausbau eines gemeinsamen



internationalen Promotionskollegs einen wichtigen und nachhaltigen Beitrag zur Internationalisierung der Pädagogischen Hochschule Freiburg leisten können und freuen uns auf die vertiefte Zusammenarbeit mit unserer Partneruniversität in Amman“, so Prof. Dr. Zeynep Kalkavan-Aydın, die auf Seiten der Pädagogischen Hochschule Zusammenarbeit verantwortet.

Pädagogische Hochschule Freiburg
Presse & Kommunikation
Helga Epp M.A.
Tel. 0761/682-380
epp@ph-freiburg.de

Pädagogische Hochschule Freiburg
Institut für Deutsche Sprache und Literatur
Prof. Dr. Zeynep Kalkavan- Aydın
Tel. 0761/682-928
zeynep.kalkavan-aydin@ph-freiburg.de